

HERALDO DE CASTELLÓN

Diario decano y el de mayor circulación de la provincia

Fundador, propietario y director: José Castelló y Tárrega

AÑO XLIV Núm. 13257	OFICINAS Escultor Viciano, 14	SUSCRIPCIÓN DOS pesetas al mes	Martes 17 de Enero de 1933	IMPRENTA Temprado, Letra L	Apartado de Correos 18 Teléfono Urbano 53	(FRANQUEO CONCERTADO)
------------------------	----------------------------------	-----------------------------------	----------------------------	-------------------------------	--	--------------------------

HOY HACE 25 AÑOS

Muere la anciana madre del abogado y juez municipal de Castellón, don Vicente Forcada. La empresa de la plaza de toros adquiere ganado de Bienfrente para la tradicional corrida de la Magdalena, habiendo escriturado además al diestro escriturador además al diestro escribaquito. El segundo lugar está indeciso entre Ricardo Bombita y Rafael el Gallo. Es elegido presidente del grupo esperantista de esta capital el administrador principal de Correos, don Lucas Izquierdo. Se celebra la boda del oficial de esta Administración de Aduanas, don Rafael Baus, con la señorita María Lucía Plá. Queda ultimado el contrato para instalar el Círculo Mercantil en el nuevo edificio construido en la plaza de Castellón por don Juan Cebrán. Da a luz un niño la esposa del administrador del HERALDO, don Fausto, imponiéndosele el nombre de Fausto. La Alcaldía facilita trabajo en la recogida de barros de las calles a unos 300 obreros, remediándose en parte la aguda crisis de trabajo en la capital. Es destinado al Regimiento de Tetuán, de guarnición en Castellón, el médico don José Huesa.

La unión de las derechas españolas

Es hora de hablar alto y claro

"Diario de Valencia", órgano autorizado de las Derechas en esta región, sale al paso de las nuevas andanzas del exministro maurista señor Goicoechea, tan jaleado estos días por "A B C" con un vibrante artículo, del que tomamos estos más importantes fragmentos:

"Con todo respeto para las personas, pero con la máxima lealtad también para nuestra conciencia, creemos llegada la hora de hablar muy claro y muy alto sobre la unión de las derechas españolas, tema que han elevado al primer plano de la actualidad entre los partidos, la actitud del señor Goicoechea y los documentos a él dirigidos o por él suscritos en los últimos días.

Confesamos que no hemos querido hacerlo antes y que creemos que el no haberlo hecho nos honra. Somos ante todo y sobre todo, hombres de realidades, y con ya harta frecuencia advertimos y lamentamos la diversidad entre

nuestra visión política de "pobres provincianos" y la visión política de los "hombres de Madrid". Acertaremos nosotros o se equivocarán ellos, acertarán ellos o nos equivocaremos nosotros. Solo Dios lo sabe. Pero el caso es que pocas impresiones más penosas hemos sentido en nuestra vida política como la que en estos días, mientras aquí estallaban bombas y acompañábamos al Cementerio los cadáveres de las víctimas del comunismo caídas en defensa del principio de autoridad, nos producían los manejos periodísticos y epistolares de la corte—perfecto y clásico viejo régimen—, en disputa de quien había de "acaudillar" a las derechas españolas.

Si nosotros no lo decimos no lo dirá nadie, y como es preciso decirlo, lo decimos. Un día u otro habrá de agradecerlo España."

Comenta después el colega el Manifiesto de Goicoechea y lo refuta sin titubeos, diciendo:

"Primero.—Que el señor Goicoechea no es, hasta ahora, más que el jefe de un sector—decimos de un sector, porque no es de todos—de los monárquicos constitucionales partidarios de la monarquía de don Alfonso XIII.

Segundo.—Que el señor Goicoechea propugna una Federación de derechas monárquicas, y que para ser jefe de las mismas no le basta el voto de 77 señores que han suscrito la carta a él dirigida, sino el voto también de las organizaciones partidarias de la monarquía de don Alfonso Carlos de Borbón.

Tercero.—Que es imposible que una Federación de derechas españolas se haga a base de la Monarquía, porque sería vincular el porvenir de la Iglesia Católica a los azares de este partido monárquico.

Cuarto.—Que una cosa es la Federación de derechas monárquicas y otra la Confederación de derechas autónomas, que propugna Derecha Regional y ha aceptado

Acción Popular, por cuanto aquella se basa en la forma de gobierno y ésta prescinde de aquella para propugnar solo los principios fundamentales de la civilización cristiana.

Quinto.—Que mientras no llegue el momento de pactar la ansiada coalición circunstancial de todas las organizaciones políticas confesionales, nadie puede ostentar una jefatura que solo las entidades que intervengan en el pacto pueden conceder."

"Pues ¿qué ha pasado aquí?"—termina preguntando el apreciable colega valenciano:

Pues no ha pasado más—se contesta—sino que hay muchas gentes que no se dan cuenta de que estamos en Enero de 1933 y de que hace diez años, en Septiembre de 1933, acabó la vieja política de las derechas españolas.

Hoy, por encima de las "peñas" de Madrid, mandan las provincias las "provincias autónomas", que

se ríen ya de las cosas de gobernación. De gobernación del Estado y de pequeños ministerios de gobernación de los partidos. Ya no hay partidos españoles. Hay partidos de regiones de España.

Y—¿qué le hemos de hacer?—las regiones mandan. Y lo que quieren las regiones se hará, por encima de lo que cuatro señores de Madrid acuerden en su gabinete.

La jefatura no se la crea el jefe, ni un secretario particular, ni los amigos, ni los periódicos. La crea la democracia de los partidos. Y si no "se" es democracia, tampoco "se" es jefe.

¿Está esto demasiado claro?

Pues conste que no hay intención de ofensa. Es servicio a la verdad y nada más. La hora no es de hipocresías, sino de claridades. Tenemos además la autoridad de que creemos interpretar el sentir de un gran sector de la opinión derechista valenciana."

Cuándo y como se inventaron los cuellos

Fué Juana Montago, la mujer de un herrero domiciliado en Troy, quien descubrió en el año 1825, al lavar camisas de hombre, que éstas, en la parte del cuello, se ensucian más pronto que en el resto, y, como norteamericana práctica y decidida separó el cuello del cuerpo.

Al poco tiempo de su descubrimiento inició un negocio de camisas con los cuellos separados, y un comerciante llamado Brown exhibió estas novedades en su vidriera.

Conquistaron rápidamente fama, y ya en el año 1940 la localidad de Troy contaba con una serie de fábricas que se dedicaban exclusivamente a la producción de camisas con cuello postizo.

NOTA SOCIAL

Se alquila
una habitación apropiada para colocar muebles.
Razón: Cardona Vives, 33-2.º

Cena íntima
El pasado sábado, a las 9.30, tuvo lugar la cena que organizaron los chófers de Castellón, en su domicilio social de la calle Palco, número 6, 1.º, que se vió muy concurrida y animada por la alegría y entusiasmo que todos ellos sienten al ver ya realizados los deseos que se proponían al fundar su Montepío, por ser éste el primer mes que empiezan a tener derechos en los fines para lo cual lo fundaron.

El menú, compuesto de entremeses variados, tortilla americana, merluza romana, pollo asado, frutas y vinos, fné de lo más opiparo, derrochándose al mismo tiempo gran cantidad de alegría y buen humor que hizo se desarrollara en un ambiente de cordialidad y franca camaradería dirigiendo la palabra al final los señores don Julio Roca, médico; don Domingo Martín, abogado; don Tomás Colón, odontólogo; don Manuel Benedito, todos titulares de la Sociedad, el presidente don Ricardo Lago, don Rafael Monfort, redactor jefe de la revista de los chófers "Castellón Automovilista" y algunos socios que fueron muy aplaudidos en sus breves y elocuentes palabras.

Felicitamos una vez más a esta simpática Sociedad que ha sabido hermanar a una clase tan disgregada, y al organizador de esta cena don Antonio Aguilar, por la buena idea que tuvo y trabajos para llevarlo a efecto, ya que todos estos actos de intimidad social, hacen crecer más el compañerismo y fraternidad que necesitan todas las Sociedades para el engrandecimiento y prosperidad de las mismas.

Cuide usted su estómago

porque es la base de su salud

No hay estómago que digiera mal, si se le ayuda con una cucharada de DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Un nuevo y sensacional aparato!

3 instrumentos en uno!

La nueva Electrola N.º 57 de la "Voz de su Amo" para 1931, ha venido a revolucionar el mercado con sus innovaciones. Es al mismo tiempo que Gramofono aparato de Radio y además por medio de un dispositivo especial puede impresionar discos en su casa.

DE TONALIDAD POTENTE Y SIN DISTORSIONES Y CON REGULADOR DE MATICES TONALES

Como Radio es de circuitos sintonizados con nuestros Radiotrones de sencilla sintonización y selectividad, y la sintonización en no líneas vectoriales controlada con un solo mando

Colón, 42

†

EL SEÑOR

Don Manuel Ramia Rallo

DEL COMERCIO

Falleció a las 7.30 de anoche, a los 66 años de edad
Habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, doña Manuela, don Ramón, doña María, don Francisco y doña Carmen; hijos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Castellón 17 de Enero de 1933.

El Homenaje del pueblo de Ribesalbes

Don Vicente Cantos

DESEO CUMPLIDO.

El pasado domingo pudo ver colimado el pueblo de Ribesalbes su antiguo deseo de tener un día en su compañía al infatigable bienhechor del distrito de Lucena, don Vicente Cantos, para rendirle el homenaje de gratitud y reiterarle solemnemente su adhesión personal por las importantes mejoras locales logradas por su prestigiosa mediación.

De Castellón le acompañó en la popular jornada de ese día, su fraternal amigo el director del HERALDO con el conocido comerciante de Ribesalbes, don Ramón Caballero, que salió el día antes de "La Murta" (Alicia), con el señor Cantos y su distinguido hijo, el culto ingeniero agrónomo y doctor en Farmacia, don Ramón Cantos y Saiz de Carlos.

RECEPCIÓN.

Antes del soberbio puente sobre el Mijares esperaban al ilustre visitante el Ayuntamiento, las autoridades, funcionarios, representaciones de todos los partidos y clases sociales, un grupo de bellas y encantadoras señoritas y los niños de la escuela, enarbolando éstos la enseña nacional con la Banda de música.

Apeados del coche el señor Cantos y sus acompañantes, se entró a pie en la población y pasado el puente, donde empieza la nueva calle rotulada con el nombre de Vicente Cantos, la multitud se descubrió ante la cartela metálica que va colocada sobre un poste de hierro de mucho gusto, mientras la música rompía en marchoso pasodoble.

La comitiva se dirigió a la Casa Capitular y estacionado el gentío frente al edificio municipal hubo de dirigirse la palabra el señor Cantos, quien, después de dar las gracias por el recibimiento que el pueblo de Ribesalbes le había dispensado, declinó modestamente en el mismo pueblo el homenaje porque era Ribesalbes—dijo—el que había logrado por su voluntad las mejoras de que se ufana.

Rindió un recuerdo al gran patriota y médico de Ribesalbes, don Celestino Mas y terminó diciendo que ahora se dedicaría a que fuera pronto una venturosa realidad el proyectado Grupo Escolar.

Habló también don Ramón Cantos Saiz de Carlos, para agradecer el homenaje que se le tributaba a su padre y para hacer el ofrecimiento de sus modestos medios al pueblo de Ribesalbes.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos.

VISITAS.

Inmediatamente se trasladó el señor Cantos, con las autoridades y pueblo, al pintoresco contorno del Mijares, donde se proyecta el palacio escolar—una idealidad de emplazamiento—y quedó encantado, reiterando su promesa de lograr cuanto antes la aprobación del proyecto.

Visitó después las Fuentes, en lo alto del pueblo y tuvo elogios para la Diputación provincial que tan magna mejora ha subvencionado. Desde allí se dirigió a la fábrica de loza de don Eliseo Albalat, exalcalde y actualmente juez municipal de Ribesalbes, elogian-

Ramón Cantos a tiempo de asistir a una reunión de técnicos del cultivo del naranjo, una representación del Ayuntamiento de Burriana, compuesta por su alcalde don Víctor Marín; concejal y diputado don Felipe Sales; Escuder, San Martín y Claramonte Ríos, quienes se colocaron en la mesa presidencial, dando frente a su ilustre paisano don Vicente Cantos.

También se presentó en el local del banquete el maestro jubilado de Fanzara, don Francisco Guillén, acogiéndolo, como a los invitados de Burriana, con una salva de aplausos.

LOS DISCURSOS.

El alcalde don Emilio Rodríguez, fué el primero en hablar para ofrecerle en nombre del pueblo de Ribesalbes al señor Cantos el banquete celebrado en su honor. Le agradeció todos sus desvelos por Ribesalbes y puso en sus manos el proyecto de las Escuelas, tan necesarias como las aguas inauguradas el otro día.

Don Vicente Cantos empezó por agradecer el agasajo, diciendo que lo que más le emocionaba era la participación de todos los partidos y de todas las clases sociales en el homenaje, porque estos tiempos—afirmó—no son para entretenerse en pequenezes políticas que tan inútilmente distraen a los directores de los partidos locales sino para afrontar con la mayor serenidad y todos cohesionados, formando una sola voluntad, los problemas vitales de los pueblos. Que no se distraiga nadie ahora en sus obligaciones ciudadanas y pensemos en España.

Reiteró su agradecimiento por todo; repitió también su promesa de dedicarse al inmediato despacho del expediente del Grupo Escolar en proyecto y terminó diciendo que jamás olvidará el día pasado en Ribesalbes. (Grandes aplausos).

Habló también el señor Castelló y Tárrega, parangoneando el amor a la Patria con el que se pone en los hombres que mejor la sirven y en este aspecto destaca a don Vicente Cantos, cuya incansable acción bienhechora en esta provincia resalta, deseando que el porvenir le ponga en condiciones de más grandes actividades para que todos los pueblos puedan ver logradas sus aspiraciones.

Elogia a Cantos como político, como ciudadano y como amigo, pidiendo a Dios por su vida para la mayor prosperidad de la provincia, que es la suya pero pensando todos en que deja en su hijo don Ramón una sucesión adecuada, digna porque ha aprendido al lado de su padre a querernos a todos y porque sus condiciones personales y sus estudios le hacen apropiado para que los intereses agrícolas, los más trascendentales de esta provincia, estén solicitados e inteligentemente servidos por quien honra al cuerpo de ingenieros agrónomos.

Después y recogiendo palabras del señor alcalde, le recomendó la obra del Grupo Escolar, pero respondiendo a sus propias antiguas convicciones, de las que son

buen testigo las columnas del HERALDO, le recomienda también al señor Cantos que ayude a romper la muralla que separa a Fanzara de Ribesalbes, para abrir francamente el camino de Castellón a todos los pueblos del Mijares.

Terminó brindando por la prolongada vida de Cantos, por la prosperidad de Ribesalbes y por que todos los pueblos ayuden al señor Cantos en su deseo de siempre de hacer próspera y venturosa a la provincia de Castellón. (Grandes aplausos acogieron las palabras del señor Castelló y Tárrega, abrazándole el señor Cantos y recibiendo las felicitaciones de todos).

UN DONATIVO.

Al terminar el banquete, el alcalde hizo público entre grandes vitores y aplausos, que don Vicente Cantos acababa de entregarle 150 pesetas para abrir una libreta de la Caja de Ahorros al varón de familia más pobre que naciera en Ribesalbes ese día o el más próximo a ese día; que además le aparadraría en el bautizo y que delegaba en él su representación en dicho acto.

COMISIONES FORASTERAS.

Cuando los comensales empezaban a desfilarse, terminada la comida, llegaron comisiones numerosas de Onda y Fanzara. Por la mañana se presentaron otras del distrito de Lucena, recibíendolas a todas en la casa de don Ramón Caballero.

En la del diputado provincial don José Ibáñez fué obsequiado con selectas pastas y licores la comisión de Burriana, pudiendo participar también del obsequio el señor Cantos, al terminar el desfile de comisiones de los pueblos.

DE REGRESO.

Después de las cuatro de la tarde, reunido el pueblo con las autoridades, en la Avenida de Vicente Cantos, se inició el regreso por la travesía de Becih. A la salida de Nules se descompuso la caravana de autos que salió de Ribesalbes acompañando al señor Cantos. Estt, con su hijo, prosiguió el viaje a "La Murta", siguiéndolo otro coche con la familia del comerciante señor Caballero, que reside en Alicia y los demás autos se dirigieron a sus respectivos pueblos.

En el de los simpáticos y activos municipios de Burriana regresó el director del HERALDO a Castellón, tan complacido el señor Castelló y Tárrega de la alta, de la consoladora significación del acto del domingo en Ribesalbes, en honor de su entrañable amigo don Vicente Cantos, como agradecido a la galantería de los sectores celosos de la ciudad de Burriana que le trasbordaron en Nules del auto del señor Cantos al suyo para dejarle en plena tarde en su casa, haciendo ellos en cambio el sacrificio de llegar a la suya más retrasados.

Y no tiene por qué decir el Cronista que, como don Vicente Cantos, tampoco olvidará el día pasado en Ribesalbes.

Nuevas Juntas para 1933

LA DEL CENTRO REPUBLICANO

Presidente honorario, don Fernando Gasset Lacasaña.

Presidente, don Juan Doménech Navarro.

Vice 1.º, don Ezequiel Díaz Lázar.

Vice 2.º, don Agustín Vilarroig Nos.

POR TELÉGRAFO, TELÉFONO Y RADIO

Ultima Hora de Madrid, provincias y del extranjero

Lo que dicen los capitanes señores Roca de Togores y Vinuesa, evadidos de Villa Cisneros

El capitán de Estado Mayor señor Roca de Togores nos ha dicho lo siguiente: El capitán Morlán y yo éramos los encargados de ayudar al patrón del barco para conocer la situación en que nos hallábamos. Sin cronómetro ni reloj de precisión, la labor resultaba bastante comprometida y difícil. El día 7 estuvimos 24 horas a la altura de las Azores. Un error de cálculo no nos permitió desembarcar en ellas, por habernos desviado rumbo NO. Durante la travesía vimos el primer día humos en el horizonte, y en días sucesivos hasta cinco barcos en la ruta Inglaterra-Madera, otro en la ruta Inglaterra-Canarias y otro en ruta de cabotaje. Otra vez perdida la posibilidad de desembarcar en las Azores quedamos sin rumbo fijo, y seis días después decidimos aproximarnos a Portugal. A ello contribuyó el que nuestras provisiones de agua se agotaran. No obstante el régimen severo de aprovisionamiento, sofamente nos quedaba agua para dos días. Una emoción más que sumar a un viaje que ya colmaba sin cesar las emociones. Primero, lo de la escapada; luego, lo de las persecuciones de los barcos lanzados contra nosotros; por si fueran pocas todas éstas, las del mar, que a veces se encrespaba amenazador; para culminar, la emoción de que nos faltara el agua y el temor a morir de sed. ¿Barcos de guerra no vieron ninguno? Por la noche afirmaron algunos haber visto, a bastante distancia, un barco, que por las luces parecía ser de guerra; no lo podemos certificar. Por lo demás, a la aparición de un barco descendíamos a la botiga, para en el caso de que nos observaran desde lejos, no advertieran más gente que la tripulación. Una, dos, tres y mil veces he llevado mi conversación al mismo camino. ¿Y ese barco misterioso y espectral que les ha paseado por los mares era grande o pequeño, de sesenta o cien toneladas, francés o español? ¿Sus tripulantes eran franceses, eran españoles? Invariablemente la pregunta queda siempre sin respuesta. Nadie sabe cómo se llama, de dónde llegó a Villa Cisneros ni hacia dónde seguía. Solo he logrado averiguar que los gastos de esa evasión se aproximarán a medio millón de pesetas. Parecen juramentados para no decir de dónde procedía, quiénes lo tripulaban y ni siquiera si tenía nombre. Otro de los deportados, el capi-

Lo que dice el señor Azaña

A las nueve de la noche recibió el señor Azaña a los periodistas. Estos le preguntaron si era cierto que había sido detenido el Comité de la huelga ferroviaria, a lo que el jefe del Gobierno contestó que era la primera noticia que tenía de ello. —Ni el ministro de la Gobernación ni el de Obras Públicas me han comunicado nada—dijo—, por lo que no debe de ser cierta la noticia. Un periodista le preguntó por el informe del señor Peña Novo, que le había entregado a mediocidad, sobre la situación social en Extremadura, y contestó que en sí detalla todo lo referente a los problemas sociales allí planteados. También se le preguntó si era firme el nombramiento del señor Molés para la Alta Comisaría. —Tanto como en firme, no—contestó—. Primero hay que encontrar el sustituto del señor Molés en Barcelona. Refiriéndose luego a la delegación rusa que ha estado en Madrid ampliando impresiones con el Gobierno, dijo que no se había llegado a ningún acuerdo. Les ha gustado mucho nuestra factoría de El Ferrol. El almirante y otros delegados, el día 15 pasaron la frontera. El resto de la delegación se ha quedado en Reinosas. Finalmente dijo que hoy martes, a las seis y media de la tarde, se reunirán los ministros en Consejo. Donativos para las familias de los guardias

En la reunión celebrada por el Consejo del Banco de España, se ha acordado poner a disposición del Gobierno 40.000 pesetas, para que las distribuya entre las familias de los guardias muertos, y en gratificaciones a los que han resultado heridos en los últimos sucesos.

Lo que dice Lerroux Ante las declaraciones hechas por don Alejandro Lerroux el sábado, los periodistas le han visitado para pedirle una ampliación de las mismas. El señor Lerroux ha dicho que, aunque no hizo declaraciones, las palabras publicadas interpretaban su pensamiento. Como su actuación es clara, nadie necesita preguntarle para conocer su actitud o sus opiniones. —Creo que la solemnidad y más aún la gravedad del momento—ha dicho—imponen a todos cuantos sientan amor a la República, interés por el orden y por la paz, una actitud expectante y un silencio prudente, con el ánimo dispuesto a colocarse del lado de la autoridad, facilitando la obra del Gobierno.

Tranquilidad

En el ministerio de la Gobernación el secretario del ministro manifestó esta madrugada que los informes recibidos de provincias acusaban tranquilidad.

Conferencia

Anoche estuvo en el ministerio de la Gobernación, conferenciando con el señor Casares, el ministro de Obras Públicas; pero acerca de esta conferencia no se facilitó ninguna noticia.

Sobre la detención del Comité de la huelga ferroviaria

Como circuló ayer el rumor de que habían sido detenidos el Comité de la huelga ferroviaria y el personal directivo de la C. N. T., los periodistas se pusieron al habla con el subsecretario de Obras Públicas, el cual desmintió el rumor, diciendo que quizá entre los detenidos en la madrugada del sábado figurasen algunos elementos del Comité de huelga o de la redacción de "C. N. T.", pero que su detención no había obedecido a ostentar ese cargo, sino a su filiación extremista.

Protesta contra la detención de unos ferroviarios

El Comité de la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria ha publicado una nota protestando contra las detenciones de varios compañeros de la Federación, que fueron sacados de sus domicilios en la madrugada del domingo. Agrega que se quiere con esto lanzar a los ferroviarios por caminos que ellos no quisieran seguir y que los ferroviarios deben estar preparados para contestar a los atropellos.

El tiempo

Hace un tiempo muy crudo, registrándose en algunos puntos de Castilla temperaturas muy bajas.

Consejo de ministros

A las seis de la tarde han comenzado a llegar los ministros al Palacio de Buenavista para celebrar Consejo.

Nevada en Madrid

A última hora de la madrugada comenzó a nevar intensamente sobre Madrid. Durante la mañana se intensificó la nevada, que lleva trazas de no cesar en toda la noche próxima. El panorama que ofrece la capital es realmente fantástico. En el parque del Oeste, el Retiro, la Castellana y otros puntos se han congregado numerosos deportistas. A las doce de la mañana la nieve alcanzaba un espesor de diez centímetros, pero a pesar de ello no se ha interrumpido la circulación de coches y tranvías. Brigadas del Ayuntamiento y de la Compañía de tranvías trabajan incesantemente para limpiar las calles de nieve. La temperatura ha sido hoy más benigna que ayer. No obstante la gran cantidad de nieve caída se han registrado escasos incidentes y aún éstos sin importancia. En un Circo ambulante instalado en unos solares, el peso de la nieve amenazaba derrumbar el toldo teniendo que acudir la brigada de

En Palacio

El Presidente de la República recibió esta mañana en audiencia a una comisión de la Asociación libre de propietarios de fincas urbanas, otra de Béjar y otra de la Defensa Urbana de Madrid.

El teniente coronel desaparecido

Las autoridades continúan realizando gestiones para averiguar el paradero del teniente coronel de ingenieros, señor Andivia, desaparecido días pasados de Madrid. Parece que en término de Torredonelos fué visto un caballero uyo vestido y señas coincidían con las del referido jefe del Ejército. Se asegura que estuvo hablando con un peón y con un guardia judío de una finca del señor Ruiz Jiménez, a quienes ofreció un plillo.

También se dice que el referido aballero daba muestras de no tener integras las facultades mentales. Por la Dirección general de Seguridad se ha dispuesto la salida de un auto con varios agentes para buscar al caballero de referencia.

Los conflictos sociales

Esta mañana, sin previo aviso, se han declarado en huelga los espartidores de leche de una granja afectos a la C. N. T. Los huelguistas que hoy perciben ocho céntimos por litro de leche que reparten, solicitan un sueldo fijo de 300 pesetas mensuales y la bonificación de seis céntimos por litro.

En Gobernación

LO QUE DICE EL SECRETARIO DEL MINISTRO En nombre del señor Casares Quiroga recibió esta mañana a los periodistas su secretario particular, quien les dijo que en Barcelona ha sido detenido José Costa Cabre, dueño de la casa de la calle de Mallorca, donde fueron encontradas numerosas bombas. La policía le ocupó una pistola cargada con siete cápsulas, un revólver Smit, una navaja de grandes dimensiones y un carnet con notas que demuestran que el detenido mantenía comunicación con Rusia. Comentó después el secretario las denuncias formuladas por algunos periódicos de que en Barcelona el detenido García Oliveras ha sido objeto de malos tratos por parte de los agentes de la autoridad. Aunque el ministro no lo creó—añadió—se abrirá un expediente que la magnífica actuación de la fuerza pública durante los pasados sucesos no puede ser desvirtuada por el proceder de algunos. A los agentes que hayan delinquido se les castigará, así como se premiará a los que más se han distinguido en la represión de esos sucesos.

Habla el jefe del Gobierno

El señor Azaña dijo esta mañana a los periodistas que le había visitado el embajador de Alemania, el señor Rodríguez Vera, una comisión del Sindicato de Telegrafos y los diputados señores Garza y Salvadores con una comisión de Zamora. Uno de los informadores le preguntó si en el Consejo de hoy se tratará algún asunto importante. No hay ningún asunto—replicó el presidente—de interés extraor-

dinario, añadiendo después humorísticamente: También trataremos de la represión que es de lo que más se habla estos días. En cuanto surge un suceso todo el mundo pide represión, como si el Gobierno enarbolará una guadaña para segar vidas. El Gobierno—siguió diciendo—propone leyes de excepción para la defensa del Estado, pero parece como si muchos españoles quisieran tener para ellos solos leyes de excepción para aplicarlas a los demás.

General enfermo

Procedente de Guadalajara ha ingresado en el Hospital militar de Carabanchel, el teniente general Fernández Pérez.

De Barcelona

DESPUES DEL DESCUBRIMIENTO DE LA FABRICA DE EXPLOSIVOS. Según las diligencias que ha realizado la policía con motivo del descubrimiento de la fábrica de bombas de la calle de Mallorca, hará unos dos meses desapareció de Barcelona un individuo muy significado por sus ideas extremistas, el cual marchó a Francia, fijando su residencia en Saint Etienne. Dicho individuo, aprovechándose de que en Francia es libre la venta de armas, se dedicó a comprar pistolas y ametralladoras, que fueron enviadas en autos particulares a Barcelona. La mayoría de estas armas fueron depositadas en la fábrica de la calle de Mallorca, y desde allí remitidas a otros puntos de Cataluña, Valencia y Aragón. Se supone que pasan de ocho mil, fundándose en los documentos hallados en dicha fábrica y en el domicilio de Ignacio Meler, el cual en sus documentos llamaba a las pistolas folletos y a las ametralladoras diccionarios. Este individuo dos días antes de descubierta la fábrica se trasladó a Andorra, seguramente con el propósito de entrar en España, pero debe de haber desaparecido, por cuanto se ha perdido su pista. ENTIERRO DE UNA VICTIMA. Esta mañana se ha verificado el entierro del guardia civil Eugenio Martín, asesinado el pasado sábado en Olot. Han presidido las autoridades constituyendo el fúnebre acto una imponente manifestación de duelo.

AL CERRAR

Don Jaime Masip Sales Poco antes de ajustar la presente plana, cuando no disponemos apenas de espacio ni salimos de nuestra profunda emoción, recibimos la terrible noticia del fallecimiento del conocido comerciante de esta plaza, don Jaime Masip. Ayer se sintió enfermo, pero nada podía sospechar que la muerte le acechara de tan cerca. La funesta noticia causará general, dolorosa sorpresa en Castellón y toda la Plana, donde el finado era muy estimado por hermanarse en el desventurado Jaime Masip, el don de gentes, la modestia y la honradez profesional. A su desconsolada viuda doña Josefa Cosin, hijos y demás familia, nuestro pésame, con el consuelo de saber que todo Castellón participa de su mismo sentimiento.

Cuando recibimos la noticia no se ha concretado aún la hora del entierro, pero es de suponer que sea mañana de once a doce. Descanse en santa paz el buen amigo.

El estreñimiento

por acentuado y crónico que se corrige con el uso del LAXORENA no molesta y obra hasta en los casos rebeldes. Sobre, con dosis purgante, 0'25 pesetas. Caja de 50 comprimidos, dos pesetas. Venta en farmacias. DEPOSITO: CENTRO FARMACEUTICO VALENCIANO. — Valencia

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO Desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y Juanetes Hay muchas imitaciones ineficaces En todas partes, 1'60 pesetas, Por correo, 2 pesetas. FARMACIA PUERTO. — Plaza San Ildefonso 5 — MADRID

¡Automovilistas!

Si quereis ahorrar tiempo y dinero lubricad vuestros coches con aceite Distribuidores en España — Llusá S. A. Barcelona Subdelegación en Castellón PLAZA DE FERMIN GALAN, NÚM. 22

UN CHASIS DODGE Es todo un camión Suavidad en la marcha Seguridad en el funcionamiento Resistencia en el servicio 4 - 6 y 8 cilindros E. DAVALOS MASIP Exclusivo para la provincia HERRERO, 25 TELEFONO 375 CASTELLON

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS Venta en farmacias. Pidan folletos a Laboratorios Saiz de Carlos, Serrano, 30. — MADRID

